

Bielefeld Brake

Ein Ort wie viele



Überflieger

Brake ist ein nördlicher Ortsteil von Bielefeld. Hier leben ca. 10.000 Menschen. Es gibt eine Reihe von Geschäften, Restaurants, Firmen und Freizeitmöglichkeiten. Also ein Ort wie viele andere im Land und doch ist etwas merkwürdig: Im Ortskern konzentriert sich eine Ansammlung von Geschäften, was auch nicht ungewöhnlich ist, doch die Plätze um die sich die Geschäfte gruppieren laden nicht zum Verweilen ein, sie sind nicht „wohnlich“, denn sie sind Parkplatz und der Ort wird obendrein zerschnitten von einer stark befahrenen Straße. Hier dominiert das Auto.

Für Künstler ist der Gedanke die eigenen Skulpturen in einem Skulpturenpark zu sehen nicht ungewöhnlich, doch denken die Meisten hierbei nicht vorzugsweise an Orte wie Brake. Es gibt drei Gründe die im Zusammenhang mit diesem Projekt als ungewöhnlich zu bezeichnen sind:

1. Die Skulpturen werden überwiegend nicht im öffentlichen Raum aufgestellt, sondern in privaten Vorgärten, die vom öffentlichen Raum aus, der Straße, zu sehen sind.
2. Die Skulpturen werden nicht von den teilnehmenden Künstlern alleine angefertigt, sondern im Wesentlichen von den Bürgern der Umgebung.
3. Die Zielsetzung des Projektes ist es nicht den Ort zu dekorieren, sondern ihn zu verändern durch Kunst.

[Nach oben](#)